

Frau Oberbürgermeisterin  
Eva Weber  
Rathausplatz 1  
86150 Augsburg

Tel. 0821.324-23 76  
Fax 0821.335 05

[www.csuaugsburg.de](http://www.csuaugsburg.de)  
[fraktion@csuaugsburg.de](mailto:fraktion@csuaugsburg.de)

Augsburg, 05.02.2025

## **Antrag: Interimsunterbringung der Freiwilligen Feuerwehr Lechhausen in der ehemaligen Polizeiinspektion Ost, Blücherstraße 11**

Sehr geehrte Frau Oberbürgermeisterin,

die Freiwillige Feuerwehr (FF) Lechhausen spielt eine entscheidende Rolle im Brand- und Katastrophenschutz des Stadtteils Lechhausen und ist auch, wie alle Freiwilligen Feuerwehren und die Berufsfeuerwehr, wichtiger Bestandteil der Sicherheitsarchitektur der Stadt Augsburg. Derzeit ist sie noch provisorisch in der Berufsfeuerwache untergebracht. Mit dem Einsatz der Drohnentechnologie sowie der Einbindung in den Feuerwehrdienst der Berufsfeuerwache ist eine grundlegende Einsatzbereitschaft der FF Lechhausen gestellt. Der Weg für die Herrichtung eines Gerätehauses ist finanziell gestellt, wird aber noch etwas Zeit in Anspruch nehmen.

Die Fraktionen von CSU und Bündnis 90/DIE GRÜNEN beantragen deshalb eine zeitnahe Prüfung, ob die Unterbringung der FF Lechhausen in der ehemaligen Polizeiinspektion (PI) Ost in der Blücherstraße 11 kurzfristig möglich ist, bis ein festes Gerätehaus für die Feuerwehr zur Verfügung steht.

Dies ist aus folgenden Gründen zweckmäßig:

1. Geeignete Infrastruktur für Einsatzkräfte:  
Die Räumlichkeiten der ehemaligen PI Ost wurden bereits erfolgreich von Einsatzkräften genutzt und bieten optimale Bedingungen für die Unterbringung der Feuerwehr. Notwendige Räume, Umkleiden und Duschen sind vorhanden und bedürfen keiner größeren Anpassung.
2. Sichere und zweckmäßige Unterbringung der Einsatzfahrzeuge:  
Der Innenhof der Blücherstraße 11 diente bisher als Stellfläche für Polizeieinsatzfahrzeuge. Hier können problemlos das Einsatzfahrzeug der FF Lechhausen sowie die Drohneneinsatzgruppe untergebracht werden.
3. Sichtbarkeit und Präsenz der FF Lechhausen im Stadtteil:  
Durch den Standort Blücherstraße 11 erhält die Freiwillige Feuerwehr ein sofort sichtbares und präsentendes Domizil in Lechhausen, was auch das Sicherheitsgefühl der Bevölkerung stärkt.
4. Sinnvolle Zwischennutzung der Liegenschaft:  
Anstatt die Immobilie zunächst ungenutzt zu lassen, wird sie schnell einer funktionalen und dem Gemeinwohl dienenden Nutzung zugeführt. Während der Interimszeit kann sowohl die Fertigstellung des neuen Feuerwehrgerätehauses als auch ein finales Nutzungskonzept für die Blücherstraße 11 entwickelt werden.
5. Bekenntnis zur Nutzung im Sinne des Stadtteils:  
Die temporäre Unterbringung der Freiwilligen Feuerwehr Lechhausen ist ein klares

Signal, dass die Stadt die Immobilie weiterhin für den Stadtteil Lechhausen erhalten und sinnvoll nutzen will.

6. Perspektive für weitere Nutzungen:  
Eine regelmäßige Nutzung des Gebäudes schafft einen Anknüpfungspunkt für mögliche zukünftige, gemeinwohlorientierte Nutzungen der Immobilie.
7. Beendigung der provisorischen Unterbringung in der Berufsfeuerwache:  
Mit der Nutzung der Blücherstraße 11 kann die aktuelle provisorische Unterbringung in der Berufsfeuerwache kurzfristig beendet werden, was auch die Berufsfeuerwehr entlastet.
8. Vereinstätigkeit kann entwickelt werden:  
Der Verein der Freiwilligen Feuerwehr Lechhausen hat rasch ein im Stadtteil verankertes und sichtbares Domizil, was die Entwicklung sowohl des Vereins als auch der aktiven Mannschaft fördern wird.

### **Begründung:**

Um eine kurzfristige, aber zweckmäßige Lösung zu schaffen, ist die ehemalige PI Ost eine ideale Übergangslösung für die FF Lechhausen, die alle Belange berücksichtigt und kaum Kosten auslösen dürfte. Die Nutzung bringt klare Vorteile für die Einsatzfähigkeit der Feuerwehr, die Stadtgesellschaft und den Stadtteil Lechhausen. Wir beantragen daher, dass die Verwaltung die Unterbringung der FF Lechhausen in der Blücherstraße 11 zeitnah prüft und in die Wege leitet.

Mit freundlichen Grüßen



Leo Dietz  
Fraktionsvorsitzender



Ruth Hintersberger  
Stv. Fraktionsvorsitzende



Horst Hinterbrandner  
Stadtrat



Bernd Zitzelsberger  
Stadtrat



Claudia Haselmeier  
Stadträtin



Margarete Heinrich  
Stadträtin



Peter Rauscher  
Fraktionsvorsitzender



Serdar Akin  
Stadtrat



Marie Rechthaler  
Stv. Fraktionsvorsitzende



Dr. Stefan Wagner  
Stv. Fraktionsvorsitzender



Dr. Pia Haertinger  
Stadträtin